

# Bodas de Oro de la revista de la Federación Ibero Latinoamericana de Cirugía Plástica

Golden anniversary of the journal of the Ibero Latin American Federation of Plastic Surgery



Jovick M.

Militza JOVICK  
Presidente del Consejo Consultivo de la FILACP 2022-2024

Todos los cirujanos plásticos de la Federación Ibero Latinoamericana de Cirugía Plástica (FILACP) festejamos con alegría y agradecimiento los 50 años de existencia de nuestra publicación científica oficial. Recordamos con este motivo los nombres de grandes cirujanos plásticos que participaron en la creación de las dos grandes revistas de nuestra especialidad existentes por entonces en español, la Revista Española, iniciada por los Dres. Rafael de la Plaza, Juan Quetglas y Ulrich T. Hinderer, y la Revista Latinoamericana, con el Dr. Tito Tulio Roa al frente. Ambas publicaciones supieron ser generosas y unirse para crear, en 1974, siendo por aquel entonces Presidente de la FILACP el Dr. Francisco Xavier Ojeda, nuestra revista, Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana.

Así empezó su camino, siendo su primer director el Dr. Juan Quetglas quien dedicó 25 años de su vida a posicionar esta nueva revista como una de las más importantes publicaciones científicas de la especialidad. En estos últimos 25 años, ha sido la Dra. María del Mar Vaquero quien, tomando el relevo como directora, ha seguido trabajando para mantener y elevar aún más estos estándares de excelencia, y hacer de Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana una fuente inagotable de información científica y avances tecnológicos en nuestro campo. Al reflexionar sobre este tiempo, es imposible no sentir un profundo sentido de admiración y agradecimiento por estos dos directores, que siempre de forma altruista y, compartiendo su pasión por la publicación científica con su labor asistencial como cirujanos, han trabajado incansablemente por el éxito y la excelencia de nuestra revista, para dar voz internacional a la Cirugía Plástica hecha en Ibero Latinoamericana.

Reconocer y agradecer también el gran trabajo de todos los miembros del comité editorial internacional, a los revisores y al equipo editorial, que han velado siempre por la mayor calidad científica, rigor académico e imagen de la revista; y por supuesto, a los autores que tan generosamente han compartido sus conocimientos y experiencias en los artículos que han sometido a publicación en estos 50 años. Gracias por todo lo que han aportado a la formación de tantas y tantas generaciones de cirujanos plásticos.

Nuestra Revista, con mayúscula, porque es así como la sentimos, no solo es una fuente líder de información y opinión científica, sino que también cumple con la difusión de los eventos y congresos de los países miembros de la FILACP y es escaparate de los premios y homenajes con los que tanto las Sociedades Nacionales como la propia Federación honran a sus miembros. Pero lo más trascendente es que la Revista se ha posicionado dentro de la literatura científica mundial de nuestra especialidad como la única en habla hispana indexada internacionalmente, y que es visitada y citada también por autores que publican en otros idiomas gracias a las modernas herramientas de la publicación en acceso abierto en internet, en la que hemos sido pioneros, contribuyendo a que nuestros autores ibero latinoamericanos hayan podido alcanzar el reconocimiento internacional que sin duda merecen y que en muchas ocasiones parecía verse limitado por la barrera del idioma. Y aún más, manteniendo la exención de requisito monetario que tanto vemos hoy en día en la publicación en acceso abierto; un rasgo más del ideario de generosidad de Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana, que trabaja para asegurar la calidad y la importancia de lo que se comunica a la vez que busca ser la mejor vitrina para todos aquellos que quieren compar-

tir su práctica clínica, desempeñando un papel muy importante en la promoción de los más altos estándares de ética, integridad y responsabilidad profesional de nuestra comunidad.

Al celebrar estos 50 años, también debemos mirar hacia el futuro con optimismo y determinación. Se presentarán nuevos desafíos, oportunidades y descubrimientos que continúen definiendo el rumbo de nuestra especialidad, pero podemos estar seguros de que nuestra Revista seguirá estando a lo largo de los años con la misma pa-

sión, dedicación y compromiso que la ha caracterizado, para ser luz de conocimiento, inspiración, innovación y liderazgo en la Cirugía Plástica, Estética y Reparadora mundial.

¡Muchos éxitos en los próximos 50 años, y más!

